

D. VICTOR BALAGUER

Divulgada por la prensa la noticia de la grave enfermedad contraída hace pocas semanas por el distinguido hombre público é ilustre académico, excelentísimo Sr. D. Victor Balaguer, no era un secreto que su vida inspiraba serios temores á la ciencia médica, considerándose inminente el fatal desenlace que el telégrafo se encargó ayer de anunciarnos. Lo avanzado de la hora que llegó á la Redaccion el parte, hizo abstenernos de escribir ayer mismo un respetuoso recuerdo á la memoria de quien tan alto supo colocar su nombre en la política y en las letras, siendo, como él mismo decía en Octubre del año próximo pasado, el único superviviente de los «siete mantenedores que restauraron en Barcelona la institucion de los Juegos Florales, tan aplaudida hoy y propagada por toda nuestra gloriosa España.» Aún no se ha extinguido el eco del hermoso discurso que pronunciara en los Juegos Florales de Zaragoza; aún repercuten en todos los corazones los acentos de paz y de amor que para la Madre España tuviera en tan memorable acto, abominando de las divisiones que algunos regionalistas pretenden establecer; y el que predicaba la fraternidad histórica y literaria de las comarcas españolas, como medio el mas eficaz para llegar á la regeneracion de la Patria; el que en Zaragoza señalaba hace pocos meses una hermosa página para la Historia, ése ¡ya no existe!

D. Victor Balaguer ha muerto dejando un hermoso ejemplo de laboriosidad y patriotismo, digne de imitar. Nació en Barcelona el 13 de Diciembre de 1824; habiendo, por tanto, cumplido 76 años en el mes último.

Empezó los estudios en la Universidad de Barcelona, y contra la voluntad de sus padres, que deseaban siguiera el joven estudiante la noble carrera de Derecho, bien pronto echóse de ver que no era aquella la vocacion del señor Balaguer, el cual, dejándose llevar de sus aficiones, abandonó las leyes por las musas y, sobre todo, por la política, en la que desempeñó importantes cargos.

No obstante la significacion y preferencia que por la política mostró el señor Balaguer, es indudable que el hombre de letras es en él muy superior al gobernante.

No permiten los cortos límites del periódico hacer una detallada reseña de la labor político literaria de D. Victor Balaguer; ni disponemos tampoco del tiempo y conocimientos necesarios para ello. Sólo reuniremos al azar algunos hechos salientes de su vida política, enumerando de paso algunas obras literarias debidas á su clara imaginacion é indiscutible talento.

El palenque donde el Sr. Balaguer hizo las primeras armas fué, naturalmente, la prensa catalana, y el éxito coronó bien pronto sus esfuerzos. Desde 1849 hasta 1868 militó en las filas del partido progresista en Barcelona, y triunfante la Revolucion fué nombrado vicepresidente de la junta revolucionaria de dicha capital.

En las Constituyentes de 1869 fué elegido diputado á Cortes por Manresa, habiéndolo sido posteriormente muchas veces por varios distritos, entre ellos Villanueva y Geltrú, donde se

profesaba á D. Victor Balaguer verdadero cariño y admiracion.

Durante su larga vida política ha figurado siempre en las filas del partido progresista; desempeñando las carteras de Ultramar y de Fomento, aparte los cargos públicos que comprenden el de gobernador civil; presidente de la Diputacion de Madrid; director general de Comunicaciones, bajo el reinado de D. Amadeo de Saboya; presidente del Tribunal de Cuentas de la Nacion; senador; presidente de los Consejos de Estado y de Instruccion Pública, y otros muchos empleos que, con diversas condecoraciones nacionales y extranjeras, señalan una brillantísima historia política.

Pero donde mayor relieve alcanza la figura del eximio D. Victor Balaguer, es en las numerosas obras literarias que han brotado de su pluma.

Empezó desde muy joven á escribir para el teatro, consiguiendo grandes éxitos; y aun hoy, con ser sus dramas del género romántico caballeresco, despierta el D. Juan de Serrallonga grandes entusiasmos en algunos teatros de Cataluña.

Fué importantísimo el papel desempeñado por el Sr. Balaguer en el renacimiento de la literatura catalana, y son notabilísimos algunos tomos de poesías suyas, publicados en dicho idioma, mereciendo especial mencion las *Tragedias*, traducidas al castellano, al francés, alemán, italiano, húngaro y sueco.

La «Historia de Cataluña» y la «Política y Literaria de los Trovadores», son bastantes á colocar el nombre de su autor entre los más ilustres prosistas, y le valieron un sillón en la Academia de la Lengua y otro en la correspondiente de la Historia.

Contribuyó muy eficazmente á la institucion de los Juegos florales de Barcelona en 1854; en 1896 presidió los que se celebraron en Granada, y en 1900 daba vida y gran relieve con su presencia á los que se inauguraron en Zaragoza, y de los cuales nos ocupamos al principio.

La fundacion de la «Biblioteca Museo Balaguer», establecido en Villanueva y Geltrú, inmortalizará su nombre, y en ella invirtió D. Victor Balaguer la mayor parte de su fortuna. En un monumento útil y notabilísimo y casi el único de su índole en España.

Son muy populares los tomos «Poesías catalanas» del genial escritor fallecido ayer en la Corte; así como «Los Pirineos», «Las leyendas de Montserrat», «El monasterio de Piedra», «Mis recuerdos de Italia», «Los juegos florales en España», «Historias y tradiciones», «Cristóbal Colon» y otras muchas obras que sería prolijo enumerar.

La literatura ha perdido con D. Victor Balaguer uno de sus más fieles devotos y el Estado uno de los políticos más ilustres. Esta es su mejor apología.

D. E. P.

El arte de lavarse las manos

Emile Gautier, el cronista científico de «Le Journal», publica en el último número de aquel importante diario de París un interesante artículo acerca de cómo debe procurarse la limpieza de las manos, cuidado que nunca se puede considerar excesivo.

No basta, según Gautier, disponer de agua tibia, jabon fino, una lima buena, un juego de cepillos, un trocito de piedra pómez, tijeras que corten bien y pasta de almendra.

Aun después de usar en el lavatorio todas estas cosas, habrá peligro en las manos, que con sus cientos y miles de pliegues y repliegues, arrugas, anfractuosidades, resquebrajaduras de las uñas y poros del vello, obligadas á hacer todos los oficios, hasta los peores, son fatalmente una especie de colectores en donde se reúnen con precipitacion peligrosísima los gérmenes y los microbios invisibles y variados cuyas legiones pueblan la atmósfera.

No es posible, sin embargo, quemarse las manos, como se quema la hoja del bisturí antes de operar; no se puede someterlas en estufas á temperaturas de 120°, aunque cualquiera de ambos medios sería lo mejor, puesto que el fuego lo purifica todo.

La inmersión en un líquido notoriamente aséptico ó microbicida, como el ácido fénico ó el sublimado, no es precaucion suficiente. Sólo lo sería á condicion de realizarla durante horas enteras.

La antisepsia no da resultados prácticos sino después de un tratamiento mecánico, que consiste, esencialmente, en una vigorosa *cepilladura* con jabon y agua caliente. Según muchos autores que se han ocupado en este asunto, y en particular según Hæglér, profesor de la Facultad de Medicina de Basilea, que le ha dedicado un libro entero, no hay mejor procedimiento para reparar la piel muerta, limpiar la epidermis y conservar las uñas en buen estado.

Existe el riesgo aun después de la jabonadura más concienzuda, de que queden algunos microbios ocultos en las fisuras normales ó traumáticas de la piel. Y entonces es cuando conviene la antisepsia, practicada preferentemente con sublimado. Pero al sublimado debe preceder el cepillo con alcohol, que al mismo tiempo que deshidrata los tejidos, disuelve los cuerpos grasos, expulsa las burbujas de aire y deja el paso franco á la solucion microbicida.

Nada más que esto hace falta para tener la limpieza deseada. Es un desconsuelo haberlo sabido, porque, ¿á qué puede dedicarse una persona que se lave bien las manos? ¿Qué tiempo le queda luego, de las veinticuatro horas del día?

Una duda más, para concluir: ¿Realizará todas esas operaciones el doctor Hæglér, que las recomienda? En caso afirmativo, ¿cuándo explica su cátedra?

IMPOSIBLE

¡Cuántas veces la ví! ¡Qué hermosa era...!
En las serenas noches de verano
Cogiendo flores y cantando trovas
Vagaba por los campos.

Suelta la riza cbellera de oro;
La azul pupila fija en el espacio,
En el arpa las manos transparentes;
La cancion en los labios.

Celeste aparicion, bello fantasma
De estrellas y de nácares formado,
Tesoro de perfumes y armonias
Y de brillantes rayos

Aquel cuerpo divino, vaporoso,
Dentro de aquella túnica de rosa,
Un ramo de jazmines parecía
En copa de alabastro.

En pos de ella corrí: mil y mil veces
Quise estrechar su cuerpo entre mis brazos;
Pero al ir á tocarla, deshaciase
Cual la flotante niebla del espacio.

MANUEL REINA.

Aprovechando la estancia del señor Gobernador civil de la provincia en esta isla, anoche fué el Sr. Alvarez Sereix obsequiado por nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. Baron de las Arenas con espléndido banquete en su propia morada, siendo en número de dieciocho los comensales.

A las nueve y media de hoy los señores Gobernador y Delegado, acompañados de distinguidas personas, han salido para el predio *Santa Ponsa*, propiedad de nuestro apreciable amigo D. Juan Taltavull García, donde les ha obsequiado con suntuoso banquete.

Nos place consignar que los periódicos palmesanos «La Última Hora» y «La Almudaina» escriben en sus números del 11 y del 12 del actual, respectivamente, las gratísimas impresiones que les produjeron la visita que tuvieron ocasion de hacer al vapor «Isla de Menorca» en su primer viaje al puerto de Palma, y enumeran y califican de excelentes las condiciones del buque, la fuerza de sus máquinas, su marcha, velocidad, etc., mereciéndoles las mas lisonjeras frases así el vapor como el Sr. Director naviero de la «Compañía Mahonesa de Vapores» D. Juan F. Taltavull, que en representacion de la misma hizo tan ventajosa adquisicion.

Al volver esta tarde la esquina de la plaza de la Pescadería para descender por la rampa de la Abundancia, un carruaje, éste ha volcado, no resultando del incidente mas que un pequeño desperfecto en el vehículo.

La esfera del reloj exterior de las Casas Consistoriales, ha aparecido hoy con el nuevo horario, ó sea la numeracion correlativa de una á veinte y cuatro, conforme lo ordenado por el Gobierno de S. M.

El Municipio continúa adquiriendo datos para la adquisicion de un reloj nuevo que reúna la numeracion y sonería modernas.

La funcion dada anoche en el casino «El Consey» se vió favorecida con la asistencia de los Sres. Gobernador civil, Delegado, Alcalde, Baron de las Arenas y distinguidas señoras, siendo recibidos al llegar á la puerta de entrada de dicha Sociedad, por los señores de la Junta Directiva, tomando asiento en el palco de la Presidencia.

El desempeño de las obras puestas en escena alcanzaron aceptable resultado, mostrándose los distinguidos invitados complacidos de la efectiva acogida que habian merecido de la sociedad, y de la atenta concurrencia, que se mostraron respetuosas y dignas.

Propónese el ministro de la Gobernacion formar un escalafon especial de gobernadores cesantes, teniendo opcion aquellos que hayan servido dos años á ocupar las vacantes que de su categoría ocurran en los ministerios.

En una circular dictada por el Gobernador Civil de esta provincia se previene á los secretarios de los Ayuntamientos que formen el extracto de los acuerdos tomados por sus respectivas corporaciones para que una vez aprobados por las mismas, cuiden los Alcaldes de remitirlos al Gobierno Civil para su insercion en el «Boletín Oficial», conforme previene el artículo 109 de la ley Municipal.

El Sr. Gobernador de la provincia D. Rafael Alvarez Sereix, nos ha pasado tarjeta de despedida, pues, debe hoy embarcarse en el vapor correo «Isla de Menorca» para su viaje de regreso a la Capital de la provincia.

Damos las mas sinceras gracias al Sr. Alvarez Sereix por su atencion para con nosotros, deseándole felicísimo viaje, y que no sea esta la última vez que nuestra ciudad, donde tan buen efecto ha caasado su visita, se vea honrada con su presencia.

No se conoce el caso de que una sola vez hayan dejado de producir sus sorprendentes efectos la *Pocion y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada*, de Barcelona. Venta en Mahon: principales farmacias.

Regresado el Sr. Gobernador de la gira campestre efectuada hoy en el predio Santa Ponsa, se ha dirigido directamente a bordo del vapor «Isla de Menorca», el cual ha salido a las 18 para Palma.

Se han despedido de la primera autoridad civil de la provincia, al momento de embarcarse, los Sres. Delegado, Alcalde, Comandante de Marina, Juez de 1.ª instancia, Baron de las Arenas, Taltavull padre é hijo, empleados de las dependencias civiles del Estado y muchos amigos personales del señor Alvarez Sereix.

Uno de los últimos números de la «Gaceta de Madrid», publica una disposicion anunciando para el 15 de Abril la inauguracion de la Exposicion de Bellas Artes y aprobando el reglamento que debe regir en dicho concurso artistico.

A la Exposicion podrán concurrir así artistas españoles como extranjeros, admitiéndose solamente las obras que previamente acepte un jurado.

Se admitirán al certamen obras de pintura, escultura, grabado, arquitectura y arte decorativo.

El 30 de Marzo terminará el jurado sus estudios respecto de los trabajos admitidos y el 31 dicho jurado procederá a la votacion para otorgar los premios.

Estos serán los siguientes:

Una medalla de honor. Varias de primera, segunda y tercera clase y diplomas ó accésits para las obras que, á juicio del jurado, los merezcan.

Para las obras pictóricas se darán cuatro primeras medallas, 11 segundas y 22 terceras; para las de escultura se concederán dos primeras, cuatro segundas y seis terceras; para las de grabado una primera, dos segundas y tres terceras; para las de arquitectura una primera, dos segundas y tres terceras, y para las de arte decorativo una primera, tres segundas y seis terceras.

La recepcion de las obras se hará desde el 20 de Marzo, no siendo admitidas las que sean presentadas después del 30 del mismo mes.

El vapor correo «Isla de Menorca» ha embarcado para Palma entre otros efectos. 3 cajas calzado, 52 cueros secos, 23 cajas queso, 53 sacos lana, 330 sacos trigo, 12 fardos pieles al pelo, 10 sacos almendron, 12 sacos tabaco pota, 9 cabezas ganado vacuno y 24 de cerda.

Al objeto de hacerse cargo de la habilitacion del cuerpo á que pertenece, ha salido para Palma en el vapor «Isla de Menorca», el teniente de la Guardia Civil D. Ignacio Ramis Alemañy, que por espacio de dos años ha desempeñado el cargo de Jefe de dicho instituto en esta isla.

Al despedir á nuestro amigo, le deseamos un feliz viaje, salud completa y que al terminar sus funciones de habilitado, podamos de nuevo estrecharle la mano y verle continuar prestando sus servicios, en esta isla, con el celo demostrado hasta hoy, captándose las simpatias de todos cuantos han tenido ocasion de tratarle.

El «Boletín Oficial» de esta Provincia, publica la siguiente circular del Sr. Gobernador.

«No habiendo cumplido las juntas locales de reformas sociales de esta provincia con lo mandado expresamente en la ley dejando de remitir los informes que taxativamente se determinan en los párrafos 3.º y 4.º del artículo 20 del reglamento, para la aplicacion de la ley del trabajo de las mujeres y de los niños de 13 de Marzo de 1900, publicado en la Gaceta del día 16 de noviembre del propio año, encarezco á estos que en el improrrogable término de 5 dias cumplan sin excusa ni pretexto alguno tan importante servicio apercibiéndoles que de no remitir á este gobierno los datos pedidos quedan incurso en la multa de 50 pesetas, á parte de otras responsabilidades que les exigirá por desobediencia á las órdenes de sus superiores gerárquicos.

Para la compañía que actúa en el casino El Consey, en el vapor «Menorquina», que debe llegar mañana son esperadas una tiple y dos coristas.

En vista de lo dispuesto en el artículo 13 del «Reglamento para evitar abordajes en el mar», se ha concedido permiso á los buques de la Compañía Transatlántica para que puedan llevar tres faroles colocados en el palo trinquete.

El cinematógrafo instalado en el salon del «Círculo Menorquin» y que tanta aceptacion tiene, ha variado el programa de las vistas que debe exponer en las dos sesiones que dará mañana fiesta de S. Antonio Abad.

Las nuevas vistas, ofrecen panoramas interesantes y de muy buen efecto.

La primera exhibicion será á las 17 y treinta, y la segunda á las 20

Los aficionados al prodigioso invento tienen pues, nuevo aliciente para visitarlo con fruicion en el día de mañana.

Por la Delegacion del Gobierno, ha sido multado en 25 pesetas, un sujeto por haber promovido escándalo en la vía pública y maltratado de obra á una vecina, de esta ciudad.

Hallándose postrada en el lecho de dolor la Sra. D.ª Juana Sintés, madre de nuestros apreciables amigos D. Miguel y D. Antonio Thomás, maquinistas respectivamente de los vapores correos «Isla de Menorca» y «Bellver», en la noche de ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos, ante un lucido y distinguido acompañamiento de caballeros y señoras.

Deseamos á la paciente un pronto y cabal restablecimiento en su salud.

La Diputacion Provincial ha aprobado la reforma del artículo 8.º de las Ordenanzas municipales de Alayor, referente al cierre de los establecimientos de bebidas.

En vista del incremento que va tomando en Inca (Mallorca) el sarampion, se han cerrado las escuelas públicas y privadas de aquella ciudad.

Una granja notable.—En una isla de los Estados Unidos, en Puget Sound, existe una granja dedicada á la crianza de aves, muy curiosa por de pronto, y quizá única en el mundo.

Hace unos diez años empezó á funcionar modestísimamente, y las únicas aspiraciones de su propietario se limitaban á surtir á los pueblos inmediatos de gallinas y de pollos; y como quiera que aquéllos eran de escasa importancia, claro está que á los negocios les ocurría otro tanto.

Hoy día el afortunado granjero no se satisface con surtir á las poblaciones comarcanas, ni aún al Estado de Oregon, donde aquéllas radican, sino que expide aves de corral á toda la América del Norte, desde Nueva York hasta San Francisco de California.

De un recuento, hecho recientemente, resulta que los corrales de esta granja colosal contienen 90.000 gallinas, 20.000 pavos, 5.000 patos, 10.000 anades y un número de palomos imposible de computar.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Día 10 Enero.—1 vaca, 165 kilos, Bartolomé Pons (Alayor); 1 ternero, 117, Gabriel de s'Escola (S. Clemente); 1 id., 98, Torrrellisá Nou (Alayor); 2 carneros, 28, id.; 2 id., 35, Binicalaf Vey; 2 id., 24, Binicalaf de Nicolás, y 9 cerdos, 913.

Día 11.—1 ternero, 243 kilos, noria de Binimeimut; 1 id., 102, vergel del señor Hargrave; 1 cabra, 30, propia, y 5 cerdos, 303.

Día 12.—1 buey, 285 kilos, Binisefuet; 1 id., 300, Lloch Nou d'en Lliusa (Alayor); 1 id., 240, Bartolomé Castell (id.); 1 ternero, 197, Binilleutí; 1 ternera, 81, Algendar Vey; 4 carneros, 47, son Sobra Vey (Ferrerías); 1 id., 18, Binisegarra (Mercadal); 1 id., 30, Torra Nova (Alayor); 1 id., 22, Cudia Cremada de Pedro Pons; 2 id., 22, propios; 1 id., 17, Pedro Salas (S. Clemente), y 9 cerdos, 374.

Día 13.—1 ternero, 126 kilos, huerto de Calampurter (Alayor); 1 ternera, 105, Cutaína de Mascará (id.), y 5 cerdos, 227.

Día 14.—1 ternero, 110 kilos, noria del Sr. Sancho; 1 id., 191, Sta. Rita (S. Luís); 1 carnero, 14, id.; 2 id., 26, propios; 3 id., 57, son Bianch (S. Luís), y 14 cerdos, 1.279.

Día 15.—1 vaca, 175 kilos, Turret (San Luís); 1 id., 145, estancia del Dr. Guardia (Alayor); 1 ternero, 182, Antonio Carreras (Llumesanas); 1 id., 60, vergel del señor Hargrave; 2 carneros, 23, Sta. Rita (San Luís); 2 id., 13, Antonio Mellá; 1 id., 27, son Acatsana (Alayor); 1 id., 23, Lloch Nou d'es Fesé (id.), y 6 cerdos, 395.

TEATRO

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA

Funcion para el jueves 17 Enero

9.ª del 2.º abono

La comedia en un acto

AMAR SIN DEJARSE AMAR

y la comedia en 3 actos

EL GUARDIAN DE LA CASA

A las 20 h. 30 m.

Precios los publicados.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 15.

La prensa de París sigue comentando los acuerdos de la Cámara francesa, respecto las congregaciones establecidas en la vecina República.

En la sesion celebrada hoy se han producido violentísimas discusiones.

Algunos periódicos creen seguro el triunfo de la causa de las Congregaciones, apoyándose en las atenuantes que sobre el nuevo arbitrio ha venido á establecer en sus declaraciones el presidente del ministerio.

Los más radicales en este asunto reprueban la falta de energía demostrada por M. Waldeck Rousseau en la sesion de la Cámara.

Madrid 16.

El Gobierno ha adoptado mayores precauciones contra los partidarios de la causa carlista.

Dicese va en aumento la agitacion en la frontera.

La prensa excita el celo de las autoridades.

El ministro de la Gobernacion está decidido á castigar enérgicamente todo intento sedicioso.

Madrid 16.

El Gobierno inglés ha decidido enviar 20.000 hombres á la guerra del Africa del Sur.

Algunos periódicos de Londres no ocultan el disgusto que tales envíos de fuerzas producen en el pueblo.

Las noticias del Transvaal nada tienen de consoladoras para los ingleses.

Madrid 16.

Escasez de noticias.

En el ministerio de la Gobernacion se ha confirmado la noticia de haberse notado alguna agitacion en la frontera.

Créese que dicho movimiento quedará sofocado enseguida.

El Sr. Ugarte concede escasa importancia á esta agitacion carlista.

Han salido para Perpignan nuevas fuerzas de caballería.

LA AURORA BOREAL

—«O»—

TEATRO PRINCIPAL

Gran baile extraordinario de máscaras para el miércoles 16 del corriente víspera de la festividad de San Antonio, Patron de Menorca, empezando á las 21 con 30.

Las condiciones para dicho baile y suscripcion obran en la conserjería de dicho teatro.

Queda reservado el derecho de no admitir á las personas que no sean del agrado de

LA COMISION.

A las 9 y media noche.

Imp. de M. Parpal

Cotizacion oficial

Madrid 15.—4 t.	
4 por ciento interior.	70'85
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	84'75
Carpeta provisional amort.	92'20
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	70'60
Acciones Banco España.	500'00
Comp. Arrend. Tabacos.	385'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	34'65 á 00'00
Londres á la vista.	33'77 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 16

Para Palma, vapor correo «Isla de Menorca».

Para Alcudia, laud «Joven Juanito», patron J. Covas, con 5 tripulantes y lestre.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Marcelo, Honorato y Fulgencio obispo.

Santo de mañana.—S. Antonio Abad.

Cultos.—Mañana, fiesta del glorioso San Antonio Abad, Patron principal de Menorca, en Sta. María, parroquia matriz, se celebra con toda solemnidad: á las 10 la Misa mayor con sermón sobre la conquista de esta isla, á cargo de D. Narciso Panedas, Pbro., después se verificará la tradicional procesion que recorre las calles siguientes: plaza de la Constitucion, calles de Isabel II, S. Antonio, entrando en la propia iglesia, Arraval, S. Roque, Buen Aire, Hadnover, Portal de Mar, Puente del Castillo, Alonso III y plaza de la Constitucion, finalizando con el Te Deum y adoracion de la memorable Reliquia; durante la procesion se dirá la Misa última. A las 15 solemnes Vísperas, Completas y Stmo. Rosario.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen Misas á las horas de costumbre y á las 10 la mayor en honor de S. Antonio Abad; á las 15 Vísperas y Rosario.

En la parroquia de S. Francisco de Asís á las 7 Misa para los Terciarios y á los fines de la Liga antimasonica, conforme se celebra cada día 17; á las 10 la Misa solemne en honor del Patron principal de

Menorca; á las 15 solemnes Vísperas y Stmo Rosario.

En la iglesia de S. Antonio Abad Misa á las 8 y 30; á las 17 exposicion de S. D. M., continuando la Oracion de las Cuarenta Horas, durante la cual se practicará el solemne Octavario.

El viernes en Sta. María ejercicio piadoso del Viacrucis á las 6 de la mañana á los fines de la Liga de Oraciones.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Don Francisco Buisen y Barleta

Juez de primera instancia de la ciudad de Mahon y su partido.

En virtud del presente edicto que se expide en méritos de lo acordado en providencia del día de hoy dada á instancia del procurador D. Gabriel Orfila en representacion de D. José Gahona y Papelcudi, vecino de Málaga, en los autos sobre declaracion de herederos legales de D.ª Lucía Coll y Gahona, se anuncia la muerte sin testar de dicha D.ª Lucía Coll y Gahona, de doce años de edad, hija legítima de don Godofredo Coll y Tuduri y de D.ª Margarita Gahona y Papelcudi, difuntos, natural y vecina que fué de esta ciudad de Mahon, la cual falleció en la misma el día veinte y cinco de Octubre del año próximo pasado, habiendo reclamado la herencia sus tíos maternos D. José y D.ª Esperanza Gahona y Papelcudi; y en su consecuencia se llama á los que se crean con igual ó mejor derecho para que comparezcan á reclamarlo ante este Juzgado dentro el término de treinta días.

Dado en Mahon á catorce Enero de mil novecientos uno.—Francisco Buisen.—Ante mí.—Ldo. Juan Tremol.

Banco Hispano-Colonial

El Consejo de Administracion, cumpliendo con lo dispuesto en el art. 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de CUARENTA PESETAS á cada accion por los beneficios líquidos del vigésimo cuarto año social.

En su virtud, se satisfará á los señores accionistas el expresado dividendo desde el 5 de Enero á la presentacion del cupón núm. 6 de las acciones, acompañado de las facturas que se facilitarán en este Banco. Rambla de Estudios núm. 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estan en provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 5 al 24 de Enero de nueve á once y media de la mañana, transcurrido este plazo, se pagará los lúnes de cada semana á las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Barcelona 31 de Diciembre 1900.—El Secretario general, Aristides de Artífano. 6-8

¡A los Sres. Fabricantes de queso!
¡A los Sres. Propietarios!

Usando los legítimos cuajos «Hansen» en la elaboracion del queso, obtendrán los mejores resultados tanto en calidad como en cantidad.

Su empleo no puede ser mas económico resultando unos 10 céntimos de peseta para cuajar 100 litros de leche, á los precios hoy corrientes que son:

Cuajo en polvo, el bote de 95 á 100 gramos neto Ptas. 3'33 (sin envase).

El mejor elogio de los cuajos del Sr. Chr. Hansen, es manifestar que en 1899 habian obtenido 121 premios procedentes de cuantas Exposiciones de Europa y América habian sido presentados, debiendo añadir los siguientes que han obtenido el año último.

Diploma de Honor. La más alta recompensa de la Sociedad de Agricultura del reino de Bohemia (Austria).

Medalla de Oro. En la Exposicion Agrícola de San Petersburgo.

Medalla de Oro. En la Exposicion Universal de París.

El Sr. F. Estopara Miranda, Iglesia 14, Mahon,

agente y depositario exclusivo de los productos del Sr. Chr. Hansen en las Islas Baleares tendrá á su gusto en enseñar á cuantas personas deseen enterarse, catalogos modelos de las mas modernas centrifugas manuales y demás aparatos para la elaboracion de manteca y queso, desde los mas costosos para grandes lecherías hasta los mas sencillos movidos por fuerza manual.

TOS. CATARRROS. CREOSOTAL
BRONQUITIS. TISIS. TERPINOL
PEPLAS ANTISEPTICAS SOL. CUASINA

Este producto supera en virtudes médicas á todos los compuestos conocidos á base de creosota y Guayaquil. Precio 3'25 pesetas frasco. Depósito: Farmacia Sol, Cortes, 226 (frente á la Universidad) Barcelona.—Mahon: Farmacia Sintas y principales.

ÓRGANO PARA VENDER

de 16 registros, con dos teclados, flautado mayor, bordon, octava, quincena y lleno, clarines, cornetilla y armonium.

Tiene de alto 12 palmos por 6 de ancho.

Para informes, calle de Prieto y Caules núm. 137. 1-3

PRIMER PREMIO

Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

EMULSION FORCADA

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

UNICO DOCTOR FORCADA 1898 CONCEDIDO

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicacion es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintas, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.



LECCIONES

Un joven con carrera, se ofrece para dar clases particulares de preparacion para el ingreso en las Academias Militares y Aduanas, ó estudio de segunda enseñanza.

Informarán, en el Hotel Bustamante. 1-4

PARA VENDER

Lo está en Villa-Carlos la casa de la calle de la Iglesia n.º 39. Informes en la misma calle n.º 34. 1-3

FÁBRICA DE CAJAS DE CARTON

D E

FULGENCIO JUANICO

Cos de Gracia, 25.—MAHON

A los maestros zapateros y demás consumidores de dicho artículo

Desde esta fecha he resuelto establecer una rebaja en la elaboracion de cajas. Creo, así mismo, inútil advertir que esta fábrica no tiene compen-satisfechos tanto en el esmero en la elaboracion y prontitud como se verán servidos.

Cos de Gracia, 25.—MAHON